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>>>谢明萱 杨浦公安分局民警

“倒贴”经济账只为最终胜利
这场疫情防控战争，对于所有人都是异常艰苦的。封控

之初物资紧张，我和居委干部联系商铺采买生活必需品，给居

民特别是老人保供，再加上代配药，前后花去10余万元，其中

一些直接赠送给老人，回收款仅8万余元。虽然算经济账是

“倒贴”了，但是，为了夺取最终的胜利，这些都是值得的！

>>>金 涛 市级机关党员干部

牵头组队变身平价“店小二”
疫情封控期间，我牵头组建了一支线上党员志愿者服务

队。我们从机关干部、国企领导、学校老师、企业职工、科研尖

兵，变身为线上低价卖菜、卖瓜、卖米、卖蛋、卖肉、卖酱油的“店

小二”。我们始终坚持“三个一分钱”工作原则，即：出厂价不加

价一分钱、志愿者不经手一分钱、团队不谋一分钱私利。

100个普通人亲历的
大上海保卫战
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叮咚买菜闵行区蔷薇站分

拣员

许 敏

每天下班时，感觉腿都
不是自己的，但我每分拣好
一单，就有一家用户一日三
餐不用愁，这么想，就会忘
记了疼。
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我是叮咚买菜蔷

薇站的一名分拣员，

因为手速快，小伙伴

们戏称我是站点的

“分拣王”。从3月份

上海发生疫情开始，

我和同事就取消轮

休，全员上岗，到现在

连续高强度工作两个

多月了。

虽然用户们最常

见到的人是“叮咚小

哥”，但当用户在App

下好单，分拣员是第

一个接收到订单信息

的环节。根据订单内

容，我们会将不同货

架的商品，在检查是

否合格后，根据重不

压轻、不同温层、易碎

品单独打包等原则，

以最快速度打包在一

起，等待配送员取

货。基本上是“男主

外、女主内”的分工。

我所在的蔷薇站

位于闵行梅陇区域，

疫情期间，小区居民

的日常所需基本要靠

叮咚买菜等线上平台

来解决。在平台备货

充足的情况下，每日

能够配送到用户手中

的订单，主要取决于

分拣员与配送员的工

作承接量。3月以来，

蔷薇站的订单量由平

日的1000多单，持续

上涨，最高一天达到了近4000单。而

因为部分同事被封控在小区，仓内人

手严重不足，我和剩下的几位同事承

担起了平日三到四倍的工作量。

我每天5时不到就开始工作，一天

要打包400多个订单。在不到500平方

米的前置仓中，每天的微信步数可以达

到惊人的四五万步，牢牢占据在朋友圈

运动榜的第一名。其实每天下班的时

候，我都感觉腿不是自己的了。但只要

想到分拣好一单，就有一家用户一日三

餐不用愁，干劲就又回来了。

现在上海的疫情形势好转，我最

大的心愿就是能够休个假，回趟老

家。因为今年春节我也没能回湖北老

家与家人团聚。本来3月份的计划是

和老公一起回家看看孩子、老人的，却

又一延再延。和孩子视频时，看着他

的小脸，眼泪都快忍不住了。但我相

信，一切如常的日子很快就能到来。

我们这个菜鸟配送

站位于桃浦地区，平时

负责给附近的普陀、宝

山两个区的多个小区配

送天猫超市的快递。4

月1日浦西开始封控，站

点暂时关闭了，同事们

都被“关”在家里，我每

天起床后第一件事就是

看手机，特别希望刷到

解封的消息。

熬了大约一周后，

我感觉再也不能这样在

家里等下去了，快递包

裹每天都在积压，与其

消极等待，不如主动争

取复工机会。接下来几

天，我一边和公司商量对

策，一边向社区争取，终

于在4月10日拿到了出

门的通行许可，我又花了

半天时间找到一个旅店

床位，租到一台面包车。

当晚，我在工作群里协

调，包括我自己，16名员

工中有6个人可以返岗，

这可把我高兴坏了，当时

感觉浑身有劲！

因为站点所在的拉

肯创艺园被封控了，4月

11日，我们在马路边支

起临时帐篷快递站，6个

人穿着防护服，开启密

集送货，饿了就吃泡面、

面包，困了就睡车上。

第一天复工，我们

就送了600多件积压的

快件，当时送的包裹绝

大多数是米、油、挂面、

调料、纸尿裤等生活必需品，送到小

区，给客户打电话通知时，电话那头总

是一个劲地道谢，这让我们觉得一切

都是值得的！

4月17日，园区解封了，我们也搬

回了原来的位置。一个多月来，我们

一天也没有休息过，而且返岗人数越

来越多，现在，16名员工已全部复工。

刚开始复工时，条件不是很好，有人晚

上只能睡在车里，现在我们都统一住

酒店。每天酒店、站点“两点一线”，这

样便于管理，也减少感染风险，为自己

好，也更为我们服务的客户好。吃饭

是自己买菜，然后在站点轮流做饭，员

工们在一起就像一个大家庭一样。

现在，我们站点每天要送3000多

单快递包裹，这已经和疫情前差不多

了。我觉得这样真好，我们平时那种

熟悉的快递工作节奏又回来了！

>>>杨 明 校园送餐员、上海交通大学教授

最艰难的日子里师生一条心
最艰难的日子里师生是一条心的。学生待在寝室配合管

理，我和留校的同事成为他们的依靠。一日三餐，一天近10万

份餐食全靠我们一盒一盒接力传递。我们的实验室拿出了无

人车……大家都说交大有最强送餐“天团”，而我觉得，没有什

么高大上的黑科技，一切无非源于大家一致的对学生的珍视。

>>>钟海南 饿了么平台“奶粉骑士”

“奶粉骑士”安心地退役了
疫情最严峻时，我每日奔波在路上为急需的人们送奶粉。

现在，物流通畅了不少，我这个“奶粉骑士”前阵子也安心地退役

了。这次疫情，不单单是我帮助了别人，我也受到过别人的帮

助。印象最深的一次，我在浦东送货，又渴又饿。电话那头的客

户来取货，带了水和饼干送给我。那时候，我真的鼻子一酸。

>>>李志梅 达达快送女骑士

从河南赶来支援上海
3月23日，我从河南安阳坐火车来到上海，成为一名给封

控小区居民送物资的驰援骑手。这一做就是两个月时间。每

天早上8点半开始配送，一直要忙到晚上九十点。每次给居民

打电话说“东西送到了”，电话那边居民总是“谢谢”“谢谢”说个

不停，我觉得很骄傲——这就是骑手这份工作的价值吧！

>>>胡 祥 上海源冷物流有限公司保供司机

两个多月吃住在车里
从3月中旬疫情暴发开始，我就坚守在保供一线，没有休

过一天。作为生鲜配送的重要环节，为了尽量减少与外界接

触的风险，我在车里一住就是两个多月。这段时间，除了上厕

所和简单洗漱，以及每天一次的核酸检测会下车，每天待在车

里超过23小时。难熬是肯定的,但我告诉自己：必须坚持。

>>>吴映红 世纪联华宜川店店长

只要能帮到老人辛苦点没什么
周边小区进入封闭管理时，拍下店里的商品发给社区志愿

者成为我的“每日功课”。宜川地区老小区多，老人多，他们不会

线上抢单，买菜难。幸好有志愿者当“桥梁”，拿着照片给老人挑

选，汇总成订单再发给我，我再利用下班时间送到各个小区，有

时候要送到半夜。但只要能帮到老人，辛苦点没什么。

>>>林卫平 福建霞浦蔬菜赠送上海的联系人

600多公里“奔沪”送来霞浦的爱
福建霞浦到上海，走沈海高速307公里，转常台高速210公

里，上沪昆高速85公里，这600多公里，不间断地开车，整整8

小时。随着封控的持续，上海的物资供应变得紧张，尤其是蔬

菜变得金贵。在我的联络牵线下，霞浦人仅仅两天工夫就募集

了近三十吨抗疫物资，一路奔波，送到了上海。

菜鸟上海桃浦配送站

站长

张道嘉

老百姓把快递恢复看作
是一束光，我们一定要让自
己发出那么一点微微的光。
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